

„Nimm freundlich an dies klein Geschenk ...“



Schönes Geschenk

Der Borkumer Heimatverein bekommt aus Familienbesitz drei wertvolle Tassen

Borkum/jan - „Aus gutem Herzen bring ich hier dies kleine Andenken Dir! Gewidmet von Eurer Tochter Geertje“.

Vor genau 110 Jahren schenkte Geertje Sleeboom ihren Eltern Roelof Janssen Sleeboom und seiner Frau Grietje, geborene Elderts, zwei wunderschöne Tassen mit Widmung. Eine dritte kam aus der Verwandtschaft vom Festland später hinzu. Roelof wurde 1842 auf Borkum geboren, wie in der Sparte Familienforschung des Heimatvereins zu lesen ist, die Tjard Steemann hervorragend führt. Roelof Sleeboom war von Beruf Schiffer und Seemann, später blieb er als Arbeiter auf der Insel. Er heiratete seine Frau Grietje, die durch ihre Mutter mit den niederländischen van Dijk's verwandt war, am 15. März 1868 und acht Kinder erblickten das Licht der Welt. Die Tochter Geertje, 1879 auf Borkum geboren, die den Eltern das kostbare Porzellan schenkte, blieb unverheiratet und starb 1923 in Neusandhorst. Die älteste Tochter Tryntje heiratete 1908 den „Kräutner“ Hinderk Gerrits Dapperheld, der einen Lebensmittelladen führte. Der zweitjüngste Sohn Jakob Roelofs Sleeboom, geboren am 1. September 1883, vermählte sich 1907 mit der aus Emden stammenden Afkine Schmidt. Vier Kinder wurden ihnen geschenkt. Die älteste Tochter Gretchen „troude“ Theodor Wilhelm Heyen und Marianne, Wilhelm und Ingrid „kwammen up de Wereld“. Ingrid Kayßer, die heute mit ihrem Ehemann in Emden lebt, „man meistied up Borkum is“, hatte die drei Tassen in ihrem Besitz und übergab die wertvollen Erinnerungsstücke jetzt dem Heimatverein, um sie der Nachwelt zu erhalten. De Heimatverein up't Eilandje Borkum bedankt sück heil hartlek för dat moje Präsent, umdat de Kinder un Kindskinder sück bekieken können, hau dat frauger west is up de lüttje Sandbüllte.